

Gluskonba y el tambor

Descripción general:

Esta historia trata sobre cómo Gluskonba hace que los aldeanos conozcan el tambor. Tiene lugar en una época en la que ya nadie en la comunidad compartía nada con nadie. Al compartir la canción del tambor y llevar la alegría del baile, Gluskonba les enseña a los aldeanos la importancia de compartir y cuidar de los demás.

Cuenta el Dr. Bruchac: “Gluskonba fue el primero que tuvo forma de ser humano. La historia tradicional cuenta que cuando el Creador, el Gran Misterio, Ktsi Nwaskw, terminó de hacer la creación, quedó algo de polvo en sus manos. Ese polvo cayó sobre la Tierra y comenzó tomar forma por sí mismo, se convirtió en el primero de su clase y adoptó la forma de un ser humano; y cuando se levantó, había un agujero en el suelo donde había estado. Luego, el agujero se llenó de agua. Al intentar levantarse, Gluskonba formó montañas y canales que bajaban por esas montañas, que se convirtieron en las Green Mountains y las Montañas Adirondacks. Así que eso era Gluskonba, y tenía un gran poder e intentó hacer cosas para ayudar a las personas”.

Cuento:

El Dr. Bruchac comparte lo siguiente: Hubo un tiempo en el que la gente ya no compartía. Se quedaban en sus propios wigwams y no hablaban entre sí. Tenían cosas, pero no las compartían con nadie. Por ejemplo, una familia podía ser muy buena para hacer canoas, pero se quedaban esas canoas para sí mismos. Otra familia podía ser muy buena para pescar, pero no le decían a nadie más cómo lo hacían. Otra familia podía ser muy buena para hacer cestas, pero nunca compartían esas cestas con los demás, y así sucesivamente. Como resultado, todos sufrían porque no compartían.

Gluskonba vio esto, e hizo el primer tambor. Luego visitó la aldea y comenzó a tocar el tambor y a cantar. Mientras él tocaba la canción y cantaba, la gente comenzó a salir de sus wigwams y sus pies comenzaron a moverse. Muy pronto, todos estaban bailando en un círculo, cantando y dándose la mano mientras bailaban en ese gran círculo.

Cuando Gluskonba terminó, dijo: “¿Ven lo agradable que es compartir esa canción y ese baile juntos? Igual de lindo sería compartir todas las otras cosas que tienen con los demás: Sus vidas serán mejores y también las de ellos. Así que les dejo este tambor. Les dejo esta canción para recordarles siempre la importancia de compartir”. El nombre de esa canción es “Wi Gai Wa Neh” (Esto es divertido), una canción de amistad que solemos tocar. Para unir a la gente, cantamos esta canción y bailamos en un gran círculo en el que las personas se toman de las manos.

Glosario:

- Gluskonba: el primero que tuvo forma de ser humano.
- Ktsi Nwaskw: el Creador, el Gran Misterio.
- Pitawbagw: el lago Champlain.

Debate:

- ¿Cuál crees que es la moraleja de la historia?
- ¿Qué tipo de cosas podemos compartir entre nosotros?
- ¿Qué historia puedes compartir con la persona sentada a tu lado? ¿Qué hay de una canción o un paso de baile?

Actividad:

- Elija algo que pueda usar como instrumento de percusión, como un tambor, y prueba copiar la melodía de Gluskonba. Suena como un latido de corazón. Encontrará un video del Dr. Bruchac tocando el tambor en nuestra colección. Piense en los instrumentos de percusión que puede utilizar que forman parte de la naturaleza. (Una mesa de madera; un tambor de piel de un animal).
- Organice un evento para compartir. Puede tratarse de una merienda compartida o de alguien que comparta algo que sepa con el grupo. También puede ser compartir una palabra amable, o un momento creativo de artes y manualidades con temas de naturaleza para luego dárselos a los demás.